
Протокол 
Заседания комиссий по экономическому развитию и 

поддержке предпринимательства, по связям с 
общественными объединениями и трудовыми 

коллективами 
 

 28 апреля 2016 года состоялось совместное заседание двух комиссии 
Общественной палаты: по экономическому развитию и поддержке 
предпринимательства и комиссии по связям с общественными объединениями и 
трудовыми коллективами. Был рассмотрен вопрос «О дополнительных мерах по 
реализации Программы Тюменской области по содействию занятости и снижению 
напряженности на рынке труда в 2016 году». 

 Председатель Общественной палаты области Чеботарев Геннадий 
Николаевич обозначил вопросы исходя из выступления Губернатора области 
Якушева В.В., на собрании Общественной палаты, остановился на проблемах в 
области трудоустройства и занятости населения. 
 Директор департамента труда и занятости населения Тюменской области 
Сергей Александрович Кабанов сообщил: 
 «В нашей области ситуация с трудоустройством граждан не совсем 
запущенная, достигнуты неплохие результаты, на сегодняшний день в службу 
занятости населения (ГАУ ТО ЦЗН) обратилось более 13 160 человек, с которыми  
персонально работают специалисты Центра. Вакансий для получения работы по 
всем специальностям более 20 000, что на 18, 8% больше по сравнению с 
прошлым 2015 годом. 
 Если сопоставить информацию по уровню безработицы в Российской 
Федерации, то наша область находится среди лучших, если такое сравнение 
возможно. Средний показатель регистрируемых безработных составляет по РФ 
коэффициент 1,4, а в Тюменской области он намного ниже – 0,8. 
 Но проблемы в регионе обозначились в нескольких муниципальных 
районах, в первую очередь в Казанском и в городском Заводоуковском округе. 



 Областная программа «По содействию занятости и снижению 
напряженности на рынке труда в 2016 году» как раз и должна помочь гражданам в 
поисках работы, в переподготовке, в получении патентов, в выходе на само 
занятость. Предлагалось выделить на эти цели в 2016 году, в том числе и на 
банковскую помощь, более 57 миллионов рублей. Максимальный размер 
выделения средств при данных условиях, с учетом бизнес-проекта, плана 
развития нового бизнеса, составляет сумму в 117 000 рублей. это не так много, но 
для развития предприятия на первом этапе, помогает.» 
 Новые тенденции развития, да и сложности, связанные с затоплением 
жилых домов в городе Ишиме и в других районах области, стали предпосылкой 
того, что комиссии рассмотрели и согласились с предложениями, о внесении 
изменений в действующую программу, дополнительном финансировании 
создания рабочих мест для 1000 человек.  
 Председатель комиссии по связи с общественными объединениями и 
трудовыми коллективами Общественной палаты, руководитель Тюменского 
объединения профсоюзов Кивацкий Михаил Николаевич, в своем докладе 
отметил тот серьезный вклад профсоюзов в создание и реализацию данной 
программы. В области работают 16 отраслевых, 1 областной и 2 объединения 
профсоюзов в ЯНАО и ХМАО. При их непосредственном участии 
разрабатывались предложения в программу. 
 Поступили вопросы от членов комиссии Шарнина Д.Н, Диденко С.В., от 
Уракова И.О. Как отметил председатель Торгово-промышленной палаты 
Абдуллин Э.Р., есть перекосы в вопросе получения «патентов» на трудовую 
деятельность, поскольку в разных регионах их стоимость различается и намного. 
Для примера, в Тюменской области их стоимость в два раза выше, чем по всему 
Уральскому Федеральному округу. В основном, из-за коэффициентов, которые 
больше половины полученных средств должны быть перечислены в налоговые и 
пенсионные органы. И как результат, если в Свердловской области за прошлый 
год получили патенты более 4600 человек, то в Тюменской области всего–154. 
Надо менять отношение к этому делу считает Абдуллин, и в первую очередь 
пересмотреть коэффициенты, согласно которым производится расчет на 
«окупаемость патента». 
 В своем выступлении, председатель некоммерческого партнерства «Союз 
тюменских строителей», член комиссии по экономическому развитию и поддержке 
предпринимательства Ларионов Анатолий Степанович, озвучил проблемы в 
строительной отрасли, малые предприятия останавливаются. Количество 
безработных может увеличиться и за счет строителей, а это профессиональные 
кадры, их надо не только сохранять, но и использовать. Пути есть – строить жилье 
для получателей квартир по сносу аварийных жилых домов. 
 Обсудив предложение департамента труда и занятости по увеличению 
численности участников Программы, распределению дополнительных рабочих 
мест между муниципальными образованиями области, комиссии наметили 
предлагаемые меры. 
 Кроме того, своим совместным решением комиссии решили рассмотреть 
Программу на заседаниях общественных палат в муниципальных районах 
области, обсудить острые вопросы на «круглом столе», с привлечением 
руководителей предприятий, общественности, представителей национальных 
общественных объединений (диаспор), по предложению экологов, обратить 
внимание на проведение работ по благоустройству городов и поселков, с 
привлечением временно неработающего населения на «сезонные» работы.  
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